

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 * "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

EL WALS.

Yo no sé bailar, pero esta circunstancia no es un obstáculo para que el wals me entusiasme, como no es un obstáculo para que me entusiasme la poesía el no haber hecho en mi vida, en renglones cortos, ni aleyas. Admiración debe sentirse por todas las cosas deleitosas y extraordinarias, y el wals participa bastante de esas dos cualidades para que nadie estrañe el encanto que me produce y la irresistible seducción que sobre mí ejerce, á despecho de los pícaros pies, que se empeñan en estar torpes y pesados, cuando la voluntad quisiera convertirlos en alas. El wals es la redención del baile.

Era sin duda una época desventurada para el baile. Su misión no tenía objeto. Todo lo había sacrificado á la felicidad ajena, y el hombre empezaba á reirse de aquellas amaneradas y casi ridículas actitudes, que tenían mucho de los grotescos saludos con que árabes y bufones saludaban á sus monarcas. La humanidad corría y el baile se estaba quieto. Los lanceros eran demasiado ingleses, es decir, sobradamente fríos, el rigodon ceremonioso y la gavota casi antidiluviana. Todo iba en progreso; pero el baile había empezado uniendo las manos de los danzantes, y no pasaba de allí. Esta situación era intolerable.

Momentos hubo en que se creyó que el baile desaparecía causando desde cerca el mismo efecto que desde lejos, cuando no se oye la música; el efecto de un baile de locos al compás de la *Dansa Macabra*; pero afortunadamente no sucedió así. Se encargó de impedir aquel desastre el wals, aéreo, espiritual, encantador, movable, que animó con el fuego de la pasión el baile, é hizo de lo que antes era frío y nieve, volcan abrasador.

Desde aquel día el wals lo llena todo. Ensayó sus virtudes en los aristocráticos salones, y bien pronto hubo de condescender, luciendo sus encantos en los que antes se llamaban bailes de candel: cruzó, lleno de vivacidad y gracia las aterciopeladas alfombras de los palacios, siendo allí muchas veces la llama que prendió en el amor vírgenes corazones; y poco orgulloso ó demasiado franco y campechano; entró en los bailes públicos dando motivo á celos y á disputas: su supremacía está hoy reverenciada mas que reconocida y seríamos injustos no confesando que merece este triunfo.

Es por demás encantador y hermoso el espectáculo que el wals nos ofrece, y con nada pueden compararse las deliciosas sensaciones que se experimentan al eco de aquellas notas, vivaces, alegres, arrebatadoras, de seducción irresistible, á cuya voz se borran todos nuestros recuerdos tristes, los ojos adquieren fuego vivísimo, la imaginación sueña con mundos desconocidos de infinita belleza y sentimos renacer en nuestro ser nueva vida y nuevas ilusiones.

Bailar en un salon que, aun estando espléndidamente iluminado, la imaginación se finge á oscuras, porque no vé más luz que la que despiden los negrísimos fulgurantes ojos de la mujer con quien se baila: llevar sus manos juntas con nuestras manos y el flexible talle sujeto por nuestro brazo, que le rodea y oprime como una culebra; confundir nuestro aliento con su aliento; embriagarse con el aroma que de su boca exhala, más puro que el de las flores que adornan su artístico peinado; verla arrebatada, delirante, balancearse como una palmera agitada por el viento; murmurar en su oído como un suspiro dulces palabras de amor, y al mismo tiempo correr, correr, volar más bien, dando vertiginosas vueltas en presencia de un público que, lejos de escandalizarse, admira, sería volverse loco de placer, si el placer no fuera una locura, y la mayor de las inmundicias si no se llamase wals y si la sociedad

no lo admitiera como la cosa más inocente y natural del mundo.

Los antiguos creían que el diablo sorprendía bailando á sus víctimas para condenarlas al fuego eterno. El wals hace imposible esta picardía del diablo. Aun logrando que las parejas muriesen en el momento del baile, sus esfuerzos serían inútiles: las encontraría ya en el cielo.

ARROYELO.

(El Mosquito.)

LA PROVINCIA.

Jueves 6 de Mayo de 1880.

REVISTA FINANCIERA.

El alza extraordinaria que se observó en todos los valores y que consignamos en nuestra anterior revista, no ha continuado en la pasada semana, pues se ha sentido una pequeña baja, sin duda debida á querer aprovecharse de la mejora los tenedores de papel y sacarlo al mercado en cantidades mayores que de ordinario.

Trascurrido este mayor movimiento en los fondos, se notó de nuevo tendencia al alza, habiendo mejorado los cambios en los dos últimos días.

El estado de recaudación, que referente á Marzo último ha publicado la *Gaceta* del sábado, acusa un aumento en los productos de los impuestos y rentas eventuales que asciende á 792.284 pesetas sobre los ingresos de igual mes de 1879.

Dicho aumento es tanto más de notar, si en cuenta se tiene el que ya venía observándose en el año anterior que se elevaba á muy crecida cifra.

Continúan verificándose las subastas para amortización de valores en las últimas celebradas en deuda del personal y material del Tesoro, los tipos admitidos fueron á 74'45 la primera y 75 la segunda.

El día 31 de Marzo el consolidado, ó sea la primera renta del Estado, la que se considera como el barómetro del crédito, quedó á 16'10, el 30 de Abril á 17'37, alza en el mes 1'27 por 100. Las obligaciones de ferro-carriles en fin del mes de Marzo ya citado, quedaban á 34'60; en igual fecha de Abril á 37'40, alza 2'80.

Las obligaciones de ferro-carriles, cuya amortización para el próximo año económico se ha votado ya en el Congreso, no puede menos de influir esta circunstancia en su mejora, siendo este un papel muy solicitado.

La baja en algunos valores, baja que se ha convertido en alza, y que será mayor á juzgar por las tendencias muy acentuadas que se observan en la especulación, alcanzó en la semana la siguiente cifra: 3 por 100 interior, cerró á 17'30; quedó dinero el sábado á 17'35 en las operaciones al contado, y 17'45 á fin de mes; el exterior, de 18'50 descendió á 18'40.

La deuda amortizable del 2 por 100, que perdió algunos céntimos, se ha repuesto, mejorando el tipo de la semana anterior á 38'80 al contado y 39 á fin de mes.

Las obligaciones de ferro-carriles, de 36'95 se han elevado á 37'40 dinero y bastante demanda, y esto hace esperar que no tarde en cotizarse este papel por cima de 38.

Los bonos del Tesoro sin alteración, sosteniendo con firmeza el tipo de 94'95, y escapando este papel en el mercado.

Las obligaciones del Banco y del Tesoro, han continuado al cambio de 99, série interior, y la exterior ha ganado algunos céntimos, pues las últimas operaciones se han verificado á 99'85.

Las obligaciones de aduanas ganaron en la semana 15 céntimos, quedando dinero á 97'90.

Los resguardos de la Caja de Depósitos en alza constante y muy solicitados, á 94, y eso que estos valores solo tienen la garantía del Estado; devengan el 6 por 100, y sufre éste un impuesto del 10.

Las acciones del Banco de España han ganado 2 por 100; las últimas operaciones se hicieron á 273.

Los giros sobre el extranjero siguen en baja, pues que el papel sobre Londres de 48'75 queda á 48'40, y sobre París de 5'8 á 5'5; este descenso ya manifestamos la causa á que obedecía, que es á la importación de oro desde que se permite la reacuñación á los particulares en la Casa de Moneda.

Exterior.—Los fondos franceses en alza, habiéndose realizado lo que anunciamos en nuestra revista anterior, cuando de la baja nos ocupamos, y es que la abundancia de numerario, la actividad y vida en la contratación no puede menos de traducirse en alza, como efectivamente ha ocurrido.

El 3 por 100 francés de 83'10 se ha elevado á 84'15, y el 5 de 119 á 119'20.

También ha mejorado el cambio de los consolidados ingleses que de 98'78 quedan á 99.

Los fondos españoles son objeto de importantes operaciones, quedando el 3 por 100 interior á 16 1/16, al exterior á 17 3/8, deuda amortizable á 39 1/2, obligaciones del empréstito cubano á 442'50.

Todos los valores franceses, ya los de Bancos como de los ferro carriles han tenido alza en estos últimos días; las últimas cotizaciones son las siguientes:

Sociedades de crédito: Banco de Francia 3.275; de descuentos, 800; hipotecario, 627'50; de París y de los Países-Bajos, 985; franco egipcio, 732'50; crédito Foncier, 1.205; mobiliario francés, 690; español, 732'50; industrial, 730; Sociedad general de crédito, 567'50.

Los ferro-carriles franceses quedan; Norte 1.570; Oeste, 770; Este, 740; mediodía; 965; Orleans, 1.185.

El último balance del Banco de Francia arroja una existencia metálica en caja de fran-

cos 2.031.772.000 contra una circulacion de billetes de 2.559.037.000 francos.

Las existencias de numerario sufrieron una baja en la semana de 19.892.000, y la circulacion de francos 33.812.000.

Ayer recibimos los siguientes importantes despachos telegráficos de nuestro servicio particular:

«París 5 (1 20 tarde).—Bolsa: En este momento se hace el 3 por 100 interior español á 16'53 y el exterior á 17'75.

Gran firmeza en los fondos españoles.

Nueva-York 4 —Los chilenos bombardearon el puerto del Callao el 22 de Abril causando grandes pérdidas en las casas de aquella ciudad. La corbeta peruana «Union» ha sido casi destruida por los chilenos, que amenazan la capital del Perú en donde reina un pánico espantoso.—Fabra»

Ayer llegó á esta capital el acreditado fabricante de órganos, D. Aquilino Amezcua.

Este reputado artista salió ayer para Elda, desde cuyo pueblo marchará el domingo á Polop en cuya iglesia colocará uno de aquellos instrumentos.

Leemos en *El Constitucional*:

«Las obras del pozo artesiano que se está abriendo en la partida de los Angeles, á corta distancia de esta capital, siguen sin interrupcion y adelantan mas cada dia.

Cuatrocientos cincuenta y nueve metros hay ya perforados, y la entubacion de revestimiento mide hasta el dia de hoy trescientos metros.

El terreno que atraviesa la barrena sigue siendo el mismo que hasta aquí; pero esto no obstante la sociedad continua sus trabajos de perforacion y revestimiento con una perseverancia que la honra ciertamente.»

En vista de las continuas quejas producidas por el vecindario de Madrid, aquel Ayuntamiento ha dispuesto que los vendedores de pan pesen este importante artículo de consumo á la vista del comprador, á fin de evitar ciertos abusos que se venian cometiendo por los especuladores.

Siendo nosotros los primeros en asegurar que en esta plaza hay panaderos de reconocida buena fé, y que esta circunstancia y la buena calidad del género que espenden, forma la base de su reputacion y de su numerosa clientela, sabemos tambien que los compradores se quejan amargamente del proceder de algunos vendedores de pan que dan el género falto de peso.

Para evitar estas quejas y los castigos que se ve precisada la autoridad á imponer á los defraudadores, seria bueno que se obligara á los panaderos á pesar el pan á presencia del comprador, del mismo modo que se obliga á los vendedores de otros artículos menos importantes, nivelándolos á todos y aboliendo privilegios que no tienen explicacion, mucho mas cuando se halla plenamente demostrado que el panadero de mala fé abusa del comprador con sobrada frecuencia.

No se nos oculta que con esta disposicion se castiga á los que dan las piezas de pan pesadas con exactitud; pero hay que admitir el sistema propuesto en vista de las razones esuestas y de otras que pudieran aducirse.

Por lo que se desprende del extenso artículo de *El Minero* de Almagrera que reproduce *El Constitucional*, los Diputados que se han opuesto al nombramiento de funcionarios que inspeccionen los repartos de fondos hechos á los pueblos que han sufrido por efecto de la inundacion, son los mismos que conocen la manera equitativa y justa con que se han realizado esos donativos, pues representantes de las provincias y de los pueblos perjudicados, ellos mejor que nadie conocen las necesidades de esos pueblos y como han sido socorridos y conocen tambien lo innecesario de esas inspecciones que vendrian á cohibir la accion de las autoridades.

Ahora bien, si el general Casols ha creído y cree necesaria esa inspeccion por lo que á su provincia se refiere, si sus compañeros los representantes de Murcia opinan lo mismo que dicho señor general, sus motivos tendrán para ello.

En cuanto á nuestra provincia, no hay necesidad de esa inspeccion, dada la equidad con que se ha hecho y se viene haciendo la distribucion de donativos.

Es mas, constándonos que hasta la presente no se ha instruido ningun expediente de reclamacion por falta de equidad en la distribucion de los socorros, creemos muy fundado el voto de los Diputados de nuestra provincia, contrario á la proposicion del Sr. Cassola.

Por su parte *El Constitucional*, refiriéndose al mismo asunto escribe lo siguiente:

«Nosotros, que nos hallamos firmemente persuadidos de la rectitud de los Sres. Gobernadores de Murcia y Alicante; nosotros que sabemos la pureza con que han obrado en la cuestion del reparto de donativos á los inundados del Segura, en cuyo reparto se han concretado á distribuir los fondos entre las autoridades locales que se han encargado de designar las personas mas perjudicadas y de entregarles la suma que les ha sido designada, claro es que al censurar el acuerdo adoptado en 24 de Abril último, por una escasa mayoría de la Junta nacional de socorros para las provincias de Levante, respecto á la proposicion del general Cassola, no podemos herir ni siquiera la susceptibilidad de esas autoridades, que sabemos por otra parte que son las mas interesadas en que se tomen todas las precauciones posibles para que el reparto en cuestion se haga con arreglo á la mas estricta equidad.»

En cuanto al segundo párrafo del escrito de nuestro colega, solo diremos que no habiendo abusos que cortar en nuestra provincia, han hecho bien los representantes de la misma en oponerse á la proposicion que nos ocupa, porque su voto favorable hubiera dado ocasion para que se creyera que los abusos que pueda haber en la provincia de Murcia, alcanzan tambien á la nuestra donde todas las cantidades que se han remitido por la Junta de Senadores y Diputados, han sido únicamente para los pueblos que han sufrido los estragos de la inundacion segun la voluntad de los donantes.

Mañana se abre el pago de las mensualidad de Abril último á las clases pasivas que cobran por la caja de la Administracion económica de esta provincia.

De conformidad con el Consejo de Estado, se ha comunicado una Real orden, desestimando el recurso interpuesto por D. Juan Lorenzo Tortosa, y otros, vecinos de Hondou de las Nieves, enalzada contra una providencia del Sr. Gobernador de esta provincia, desestimando se anulase un contrato relativo al servicio sanitario.

Si la autoridad competente juzga que hay méritos bastantes para destituir al Sr. Juez municipal de Dolores, este funcionario será destituido, y si declara que debe continuar desempeñando el cargo que ejerce, continuará en su puesto.

Es lo único que nos cumple contestar á *El Constitucional* en un asunto que debe estar *sub júdice* desde el momento en que, segun el colega, ha intervenido en él el Sr. Juez de primera instancia de aquel partido.

Dispénsenos el colega si obrando como lo hacemos, inspirados por la prudencia, no decimos mas sobre el particular.

Por lo demás, las autoridades de España ni son conservadoras, ni constitucionales. Son solo autoridades.

Durante el mes de Abril último se han vendido en Alcoy 19 armas de fuego.

El dia 9 del corriente se celebrará en Guardamar la subasta para la cobranza de los derechos establecidos en aquel matadero.

Se halla vacante una plaza de escribiente en el Juzgado de primera instancia de Alcoy, dotada con el haber diario de tres pesetas.

Merced á las activas pesquisas de la Guardia civil han sido presos siete individuos que, por confesion propia, estuvieron dias pasados ce-

nando y bebiendo con el famoso bandido *Pancha Ampla* y demás individuos de su cuadrilla, en un molino de Godall, provincia de Tarragona.

Los siete individuos en cuestion han sido entregados á los tribunales ordinarios, y la Guardia civil persigue activamente á la cuadrilla de malhechores, á cuyo frente vá el criminal Pujol.

Pues sí que se captura hoy á los criminales.

Ha pasado á informe del Alcalde de Bañeras, la instancia producida por varios propietarios de aquella villa, Bocariente y Alcoy, para que por aquel municipio se les abone la 3.ª parte que les corresponde par la indemnizacion de unos terrenos espropiados para las obras del camino vecinal que conduce á esta ciudad.

Ha sido nombrado oficial temporero de la Direccion de Sanidad marítima de este puerto, D. José de la Cámara.

Se ha recibido en el Gobierno civil de la provincia el acta del escrutinio general de las elecciones de un Diputado provincial por el Distrito de Pego, habiendo sido elegido, don Fernando Sirera Llopis.

Dice *El Graduador* que no se cansará de hablar del camino de Elda á Monóvar, añadiendo que traerá cosas de mas bulto.

Vengan esas cosas que nosotros las iremos apuntando con el mismo cuidado, con que las guardaremos para que no se traspapelen.

Si *El Graduador* no tomara á desaire nuestras palabras, nos permitiríamos decirle, que no nos hemos ocupado (por lo que á nosotros toca) de su artículo del domingo, porque esos cargos que innodestamente espresa el colega que fueron al corazon, no rozaron siquiera nuestra epidermis.

Las armas del mas templado acero se embotan á fuerza de esgrimir las inútilmente.

Y.... nada mas, compañero.

Vuelva V. á empezar cuando guste.

Se ha dispuesto por el Sr. Jefe económico, en vista del expediente presentado por el gremio de alfareros de esta capital, que el ramaje y maleza que introducen para la indicada industria, no devenga derechos de consumos hasta tanto que resuelva la Direccion general del ramo.

Si los periódicos no se dedican estos dias á escribir artículos de retazos y sueltos de interés general, en que caben todos los asuntos por diversos y encontrados que sean, desde la plantacion de los naranjos hasta la enfermedad de las patatas, medrados estarian para llenar sus columnas.

La política ha entrado en el periodo de la mas tranquila y sosegada calma, calma indicada por antiguas convulsiones y que forma raro contraste con otros tiempos bullangueros y levantiscos. Hoy no pasa nada en las Cámaras, porque las oposiciones están moral y materialmente derrotadas y el prestigio parlamentario del gobierno es cada dia mayor en el país; porque, cansado de los pasados disgustos y malandanzas, cura sus heridas á la sombra del orden y la moralidad.

Pero los españoles que tenemos mas condiciones de artistas que de políticos, no dejamos reposar un solo momento nuestra imaginacion, é inventamos las mas absurdas parañas y extravagantes historietas para entretener el ocio á que nos entrega nuestra dicha, ni mas ni menos que aquellos guerreros salvajes que riñen entre si batallas durante la paz, á fin de que los soldados estén apercebidos en todo tiempo al combate, y no haya espacio para que la flojeza domine al cuerpo, ni la cobardía al ánimo.

Y se al menos fueran los hombres mas importantes de todas las fracciones políticas los que sostienen esa especie de algarada del despecho, el síntoma seria digno de especial estudio; pero no, los tribunos callan, los jefes enmudecen, y tan solo algunos panaguados, parásitos de la administracion, levantan su discordante voz hasta las nubes, proclamando á pendon herido el infortunio y las desdicha de la pátria entera, porque su orgullo lo disfrazaba de pesadores y quieren á toda costa que venga el rio revuelto,

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA PROVINCIA.

Madrid 4 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

El último correo de la Habana trae importantes noticias referentes á la accion sostenida por el batallon de infanteria de Marina contra un numeroso grupo de insurrectos.

Un telegrama de ayer sobre el mismo asunto, da algunos detalles, que por no sabemos qué causa, omiten los periódicos de aquella Antilla, anunciando que el hecho de armas á que se refiere, no ha dado tan satisfactorio resultado como era de esperar, fundándose los que así opinan en el número de bajas que tuvo el referido batallon y el haber sido propuestos varios oficiales del mismo para cruces laureadas de San Fernando.

Sobre este asunto han sido dirigidas en la sesion de hoy varias preguntas al Gobierno, cuya contestacion se ha aplazado para última hora.

En los círculos financieros se asegura que el Gobierno tiene preparados grandes proyectos sobre Hacienda, que presentará á las Córtes en la próxima legislatura.

La subida iniciada en la bolsa de todos los valores, hace unos dias, se viene sosteniendo hasta el punto de haberse hecho hoy operaciones de consolidado á 17.70, relacionando esta subida con los referidos proyectos y el pago del cuartillo que segun la gente de bolsa está asegurado.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

BENEFICIO. — Alicante que jamás es sordo cuando la voz de la filantropia y la gratitud llama á sus puertas, se le presenta una ocasion mas para poner de relieve sus sentimientos filantrópicos. Esta noche tendrá lugar en el teatro principal una funcion extraordinaria á beneficio del decano de los profesores del divino arte, D. Francisco de P. Villar y Modonés, á quien acerbos dolores y una existencia gastada en el trabajo tienen tendido en el lecho del dolor.

Alicante, pues, no lo dudamos, acudirá á donde le llaman el deber por una parte y la gratitud por otra.

He aquí ahora el programa de la funcion que á beneficio del Sr. Villar se celebrará esta noche:

Primera parte.—1.º Sinfonia, (Irene), original del Beneficiado.

2.º Tragedia en un acto del inmortal vate don José Zorrilla, puesta en accion por la sociedad dramática de esta capital, á cuyo frente figuran los distinguidos aficionados Sres. Pastor, Escribano, Latorre y Alted, que con la mayor solicitud se han ofrecido á cooperar en pró de esta funcion y se titula: *El puñal del Godo*.

Segunda parte. 3.º A orillas del Urola, tanda de vales por Ernesto Villar Miralles.

4.º Introduccion de Norma; por el cuerpo de coros de esta capital, acompañado por la orquesta.

5.º Aria de las joyas Fausto, cantada por la Srta. Luisa Fons, acompañada de su señor padre D. Adolfo Fons.

6.º Sinfonia de la Semiramis, ejecutada á cuatro manos por los Sres. D. Vidal de La Rochette y D. Juan Iborra.

Tercera parte.—7.º Intermedio por la orquesta.

8.º Concertante—Final 2.º de la zarzuela el Anillo de Hierro, del maestro Marqués, por la banda *La Lira*, dirigida por D. Pablo Gorjé.

9.º Cavatina del Roberto, por la Srta. Fons.

10. Introduccion de Poliuto, por el coro.

TEATRO PRINCIPAL.—De tres, tres. Las noticias que dimos referentes á la compañía lírico-dramática que ha de actuar en nuestro teatro principal se compendian en una solo, á saber: Que dentro de breves dias empezarán los espectáculos de zarzuela, puesto que está organizada la compañía que funcionará todo lo mas breve posible en el referido coliseo.

De tres, tres.

ESTADÍSTICA.—Hé aquí los servicios prestados por el cuerpo de orden público en el mes de Abril último:

Capturados por hurto, 5.—Por escándalo, 14.—Por desobediencia á la autoridad, 8.—Por allanamiento de morada, 1.—Por riña, 2.—Por indocumentados, 10.—Por sospechas de robo, 1.—Por mendicidad, 1.—Por embriaguez, 2.—Total, 44.

Esos son los que haciendo cátedra de la mesa del café, y congreso del comedor de la casa de huéspedes, disparan párrafos pirrotécnicos oratorios para demostrar la alteza de sus miras, y lo injusto que es á sus ojos el desprecio que sienten hacia ellos todos los hombres honrados.»

De *El Diario Español* son los anteriores párrafos que reproducimos sin comentarios.

Des noticias de *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

«Ayer fué obsequiado el general Moriones con una comida por varios de sus amigos.

Segun nuestras noticias, la reunion revistió un carácter puramente particular é intimo y por completo ageno á todo pensamiento y significacion política, asistiendo á ella los señores Suarez Negrón, Villar, Rozas, Castillo, Aranda, Navarro (D. Emilio), Navarro de Iuren, Royo (D. Mariano), Guallar, Escosura, Isapal, Seron, Sainz de Baranda, Cistué, Copons, Escudero, Higuera, Peiro y no recordamos si algun otro. El banquete comenzó á la una y terminó á las cuatro de la tarde.

La señora del general Moriones encuéntrase bastante más aliviada de la enfermedad que padecía. Mañana, en el tren mixto, saldrá para Madrid en compañía de su esposo y familia.»

Leemos en *El Serpis* de Alcoy:

«Hemos visto con satisfaccion que nuestro activo representante en el Congreso señor Figuera Silvela, no descuida los asuntos que puedan interesar á la localidad. Nuestros lectores recordarán, que gracias á las activas gestiones del Sr. Figuera y á las de nuestro senador y paisano, general Moltó, se consiguió que fueran reconocidas por el Gobierno como crédito reintegrable, las cuantiosas sumas invertidas por nuestros municipios en el sostenimiento de los presos pobres, á consecuencia de los dolorosos sucesos del 73, y ahora con motivo de la discusion de los presupuestos, ha presentado nuestro Diputado á la mesa del Congreso, las siguientes proposiciones, á fin de que aquellas sumas se hagan efectivas, no dudando nosotros, por nuestra parte, que dichas proposiciones serán aprobadas, como lo exige la equidad y la justicia. Las proposiciones dicen asi:

1.º «El artículo único del cap. VI consignará la suma de 36,000 pesetas por adición á la que consigna de una cantidad de 11,000 pesetas, para atender al sostenimiento de los presos políticos pobres, que á consecuencia de la insurreccion cantonal de 1873, siguen en la actualidad detenidos en la cárcel de Alcoy.

«Palacio del Congreso 30 de Abril de 1880.—Figuera Silvela.—Silvela (D. Francisco).—Martín Lamas.—El vizconde de Bétera.—Santa Cruz.—El marqués del Rio Florido.—Laiglesia.»

2.º «Al artículo único del cap. XXVII consignará la suma de 1,585,651 pesetas, para adición á lo que consigna de una cantidad de 122,807 pesetas para reintegro al ayuntamiento de Alcoy de los suplidos que le ha ocasionado el sostenimiento de los presos políticos pobres que han permanecido en la cárcel de dicha ciudad desde el año 1873 hasta el 30 de Agosto de 1879.

«Palacio del Congreso 30 de Abril de 1880.»

Por nuestra parte felicitamos tambien á los Alcoyanos, puesto que debido á las gestiones de su representante podrán reintegrarse de las crecidas sumas que de derecho les corresponden.

Manila está ya en comunicacion telegráfica con Madrid. El cable teleográfico entre Hongkóng y la capital del archipiélago filipino ha quedado tendido felizmente, realizándose de esta manera una de las mas grandes y mas legítimas aspiraciones de los habitantes de aquel territorio.

Con motivo de este importante hecho, el señor ministro de Ultramar ha transmitido al gobernador general de Filipinas el siguiente telegrama:

«En el nombre de Dios, de órden del Rey, el Gobierno emplea por primera vez este nuevo lazo de union y de concordia para expresar el constante propósito de S. M. de contribuir á que se consoliden y perpetúen los vínculos fraternales que existen entre esas regiones civilizadas por el esfuerzo de nuestros mayores, y las demás provincias de la monarquía.

S. M. confia en que, consolidada la paz en toda la nacion, será digna de su gloriosa historia por el esfuerzo y constancia de sus hijos.—Sanchez Busillos.»

MERECE VISITARSE.—Hemos tenido ocasion de ver un magnifico y variado surtido de tinteros de cristal, infinidad de floreros cristal de Bohemia y vinageras con pié y sin ellos á precios muy arregados en el establecimiento de los Sres. Mailin.

Lo mejor.—Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pasteleria de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

Lo recomendamos.—Llaman la atencion de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtirse de legantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 44 palmos.
Pared descubierta, 86 y 1/2 id.
De cieno, 65 y 1/2 id.
Entra, media hila floja.
Sale, tres cuartas id. ordinaria.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 5 de Mayo de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

Registro civil de Alicante.

Movimiento de población del dia 5 de Mayo de 1880.

NACIMIENTOS.

Varones. 4
Hembras. 4
Total. 8

DEFUNCIONES.

Solteros	Casados	Viudos	Solteras	Casadas	Viudas.
1	1	1	1	1	1

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—La Ascencion del Señor y San Juan.

SANTO DE MAÑANA.—San Estanislao.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Constantinopla 4.—Una nota colectiva que los embajadores de las grandes potencias entregaron ayer al gobierno turco, dice lo siguiente.

«En vista de que la respuesta de Turquía á la primera nota colectiva de las grandes potencias acerca de la cuestion del Montenegro no es satisfactoria por órden de nuestros respectivos gobiernos, pedimos á la Puerta otomana que nos haga saber de una manera categórica y en el mas breve plazo, si está dispuesta ó nó á ocupar de nuevo los puntos irregularmente evacuados para hacer la entrega de ellos á los montenegrinos como es debido y conforme al reciente convenio.»

Roma 4.—La lucha electoral promete ser muy animada.

Los jefes de los diferentes grupos de la Cámara dirijen manifiestos al pais espresando su programa político y pidiendo los votos del cuerpo electoral.

El partido conservador que se ha reconstituido se dispone á tomar una parte muy activa en la lucha.

Alicante:

Imprenta de Gossart y Seva,

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Carraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los estómagos, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, se brota de mañana una espesa de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración viscosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona ningún alivio. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es tormetado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admitida que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Carativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que adige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y G., Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ultrarix, en Madrid. Sres. Scott y C., Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprétario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadoras.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca bocados.
Guillamos.	Triángulos.
Tenazas.	Barranas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Hules.
Ten dores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, recomendables por su eficacia curativa y precision en sus efectos.

Solucion y Jarabe de Clorhidrofosfato de Cal.—Jarabe tónico anti nervioso de Corteza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de Corteza de Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protoduro de Hierro. El mismo, con Yoduro potásico.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Laffecteur.—Jarabe tónico anti escrofuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protoduro de hierro, fórmula Blancard.—El mismo, de Dupasquier.—Licor y Jarabe de Brea.—Licor Elixir y Pildoras febrífugas.—Magnesia doble efervescente (preparacion en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codeina y otros.—Aceite Baobab fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Pildoras ferruginosas de Bland, Vallet y Blancard.—Graças Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cubeba y de Copaiba y Hierro.—Graças y granulos de Aloes, de Protoduro de hierro, de mercurio, de arseniato de hierro, de arseniato de sosa, de amoniaco, de aconitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos anti-herpéticos.—Bálsamo Opodeldoch líquido, sólido, clor formizado, al árnicia y belladona, y morfina.—Tintura de Árnicia (preparacion en gran escala).—Limonada de Citrato de Magoesia, liquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboracion, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

CORTES DE PANTALON A 8 REALES.

REALIZACION

LANA A 6 REALES VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañaría de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Ticots y ostambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elastioticas, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbátas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

BARATO! CALLE MAYOR, FRENTE AL CASINO.

GRANDES

SURTIDOS PARA LA TEMPORADA DE VERANO.

Precios baratísimos.

Indianas fondos blancos y medios colores, en bonitos dibujos, á real, 10 cuartos y real y medio.

Percales y cretonas, clase superior, á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos.

Percales franceses para camisas, gustos finos, á 3 reales.

Mallorquinas terciadas, á 16 y 17 cuartos.

Telas para forrar muebles, desde 2 reales hasta las cretonas, última novedad.

Cotonet blanco, desde real y medio, hasta la clase mas superior.

Cotonet moreno en todas clases y anchos.

Telas para colchones desde 20 rs. el corte de colchon, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalon, á real y medio, 2, 3 y 4 reales.

Mantelería de algodón, á precios baratísimos.

Merinos y muselinas negras en todos precios.

Pañuelos de percal para la cabeza, á real, real y medio y 2 reales.

Idem para el cuello, desde 3 y medio reales.

Idem de Varé, desde 4 reales hasta 40, en los gustos mas nuevos.

Idem de seda, á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14 y 16 reales, un brillante surtido en dibujos de novedad.

Las últimas novedades en lanas para vestidos.

Pañuelos Manila, clase riquísima, desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespon, lisos y labrados, en todos tamaños, desde 46 reales.

Idem merino negros, desde 10 rs., hasta la capucha mas fina.

Medias y calcetines desde real, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas, linones, cortinajes crochet, tiras y entredosos bordados, mul-tones acolchados, piqué, cotonias, brillantinas, bñovas corbata para señora y caballero, cuellos y puños, y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Pidanse muestras y catálogos de precios.

FRENTE AL CASINO.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

3 Boulevard de la Saunrale.

Parc de Neuilly.—PARIS.

En este vasto establecimiento dirigido por religiosas inglesas, encontrarán los padres que deseen dar una esmerada educación á sus hijas, un centro de instruccion servido por un personal inteligente y provisto de materiales escogidos. Las asignaturas que comprende la enseñanza están basadas en un excelente método de estudio, fácil en la teoría y sumamente comprensible en la práctica.

Se recomienda tambien este Colegio por la especialidad del estudio de adorno, como francés, inglés, alemán, español, italiano, canto, piano, armonium, arpa, dibujo de perspectiva de paisaje y de figura.

Dirigirse á la Superiora del Colegio para mas antecedentes.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,